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В ЗАЛЕ ЗАСЕДАНИЙ АНТИКРИЗИС

НОВОСТИ

Стабилизировать
рынка труда

На рынке труда Челябинской области склады�
вается тревожная обстановка. На сегодняшний
день число безработных превышает 48 тысяч че�
ловек, или 2,6% от общей численности экономи�
чески активного населения. Это при том, что до
начала кризиса, в сентябре прошлого года уровень
безработицы в регионе был одним из самых низ�
ких в России и составлял 1,1%, на бирже труда
было зарегистрировано 18 тысяч южноуральцев.

Как уже сообщалось, федеральное соглашение о вы�
полнении мероприятий программы стабилизации рынка
труда было подписано губернатором Челябинской обла�
сти Петром Суминым, от имени правительства РФ доку�
мент подписал руководитель Роструда Юрий Герций. На
финансирование программы из федерального бюджета
будет направлено 570 миллионов рублей. Ещё 30 милли�
онов, по решению депутатов Законодательного Собра�
ния, добавит областной бюджет, 146 миллионов дадут
предприятия региона. Кроме того, деятельность област�
ного управления занятости населения будет профинан�
сирована в текущем году в размере 900 миллионов руб�
лей. Всего на мероприятия по стабилизации ситуации на
рынке труда, помимо выплат пособий по безработице,
будет направлено 2 миллиарда 246 миллионов рублей.

В результате выполнения четырёх направлений про�
граммы поддержку получат 34 тысячи жителей облас�
ти. Будет организовано опережающее профессиональ�
ное обучение для специалистов, находящихся под рис�
ком увольнения. На эти цели будет направлено 89,5 мил�
лионов рублей. Средств хватит на переобучение 10 802
человек. Самая большая сумма, почти 450 миллионов
рублей, пойдёт на организацию общественных работ
для временного трудоустройства 22 127 человек. Ещё
588 южноуральцам будет оказана адресная поддержка:
государство оплатит их переезд для работы в другой ме�
стности, в том числе вахтовым методом. На это зало�
жено около 32 миллионов рублей. Тем гражданам, ко�
торые остались без работы и хотят открыть собствен�
ное дело, будут выделяться субсидии. На это направ�
ление предусмотрено также около 32 миллионов руб�
лей. «Очень важно, что в рамках программы финансо�
вые средства будут направляться не безработным, а
предприятиям на сохранение и создание рабочих мест»,
– подчеркнул вице�губернатор Юрий Клёпов. По мере
реализации программы к концу года предполагается
достичь снижения уровня безработицы до 2,2 � 2,4%.

Долги на контроле
По данным министерства строительства, инф�

раструктуры и дорожного хозяйства, общая за�
долженность по расчётам за тепло�энергоресур�
сы (ТЭР) по состоянию на 24 февраля составляет
660 млн. рублей, с ростом к уровню прошлого года
на 11%. 25 муниципальных образований имеют
долги перед поставщиками более двух месяцев.
Среди крупнейших неплательщиков предприятия
Златоуста, Миасса, Сатки и Верхнего Уфалея.

Главы городов и районов объясняют сложившуюся
ситуацию низким уровнем собираемости платежей за
пользование коммунальными услугами с населения в
связи с тяжёлым экономическим положением. Но бо�
лее важный аспект проблемы – долги за топливно�
энергетические ресурсы крупных промышленных
предприятий Южного Урала. Так, Челябинский авто�
матно�механический завод имеют общую задолжен�
ность более 38 млн. рублей перед поставщиками газа
и электроэнергии. Сейчас руководство завода уже
выставило на торги имущество, находящееся в соб�
ственности предприятия, с тем, чтобы обеспечивать
бесперебойную работу котельной, снабжающей теп�
лом не только завод, но и весь район АМЗ. Руковод�
ство завода пообещало полностью расплатиться с дол�
гами до марта текущего года.

Похожая ситуация складывается и на Верхнеуфа�
лейском заводе металлургического машиностроения,
Челябинском кузнечно�прессовом заводе и других
предприятиях.

Федеральная
помощь пришла

Челябинская область досрочно получила из
федерального бюджета 793,5 млн. рублей. В ми�
нистерстве финансов РФ было принято решение
о предоставлении оставшейся годовой суммы
дотации на выравнивание бюджетной обеспечен�
ности в опережающем порядке.

Общая сумма дотации на выравнивание бюджетной
обеспеченности на 2009 год, предусмотренной в феде�
ральном бюджете для Челябинской области, составля�
ет 865,7 млн. рублей. Из них 72,2 млн. рублей перечис�
лено областному бюджету в январе текущего года.

Эти средства позволят, несмотря на недопоступле�
ние в начале года собственных доходов областного бюд�
жета, в полном объёме выплатить заработную плату ра�
ботникам бюджетной сферы и профинансировать в бли�
жайшие месяцы все социальные выплаты населению.

Получи новую
профессию

 Одним из четырёх основных направлений обла�
стной целевой программы по стабилизации ситуа�
ции на рынке труда является организация работы
по переобучению граждан.

Для успешной реализации этого направления необ�
ходимо чёткое взаимодействие центров занятости на
местах и предприятий. Так, завод направляет заявку в
службу занятости о том, скольких специалистов плани�
рует сократить и, напротив, рабочих каких специально�
стей не хватает. По востребованным профессиям орга�
низуется переобучение, и сокращённые получают не
только новые навыки, но и новое рабочее место, неред�
ко – на своём же предприятии. К обучению сокращён�
ные могут преступить сразу после того, как их предуп�
редили о вынужденном увольнении.

Попасть на курсы переподготовки можно не только
через предприятие. В случае если безработному невоз�
можно предоставить работу по специальности, его на�
правляют на переобучение или повышение квалифика�
ции. С новой, а для кого�то и первой профессией в цен�
трах занятости помогают психологи.

И в том, и в другом случае курсы переподготовки или
повышения квалификации оплачивает государство. Длят�
ся они от одного месяца до полугода в зависимости от
сложности выбранной специальности. Самыми востре�
бованными на сегодняшний день считаются рабочие спе�
циальности. Поэтому в основном переподготовка ведёт�
ся на базе профессиональных училищ, где есть и необхо�
димое оборудование и опытные преподаватели.

Успешное сотрудничество центра занятости с пред�
приятиями и профессиональными училищами налаже�
но в Миассе. С начала года через службу занятости на
курсы переподготовки и повышения квалификации на�
правлено около 100 человек. Они обучаются на маши�
нистов подъёмного крана, водителей, токарей, поваров,
сварщиков, электромонтеров, слесарей по ремонту ав�
томобилей, штукатуров�маляров.

Курсы переподготовки – отличная возможность во
время кризиса повысить свою конкурентоспособность
на рынке труда, считает директор миасского центра за�
нятости Александр Иванов. По его словам, ситуация в
городе достаточно напряжённая. Если ещё в начале
ноября Миасс был одним из самых благополучных го�
родов с уровнем безработицы в 0,8%, то сегодня попал
в десятку территорий области, где сложилась наиболее
неблагоприятная ситуация на рынке труда, – уровень
безработицы достиг 2,69%. На учёте в службе занятос�
ти стоит 2 965 человек. Напряжённость усиливается тем,
что число предлагаемых предприятиями и организаци�
ями вакансий резко сократилось: с 5 тысяч в ноябре до
280 в феврале. Причём в центр занятости стало обра�
щаться всё больше мужчин – сократилось производство
на машиностроительном заводе, в строительном сек�
торе. В то же время рабочие места предлагаются глав�
ным образом «женские»: учитель, врач, санитарка, по�
вар. В такой ситуации люди с готовностью идут осваи�
вать новую профессию.

Уважаемые жители Челябин�
ской области! Уважаемые депу�
таты и участники заседания За�
конодательного Собрания!

Нынешний доклад прихо�
дится делать в крайне непрос�
тых экономических условиях.
Время вновь испытывает нас на
прочность. На этот раз кризис
затронул все страны, все реги�
оны и сферы жизни. Это гло�
бальный вызов глобальной эко�
номике. Выйти из него пооди�
ночке не получится ни у кого.
Президент России Д.А. Медве�
дев призвал совместно – всем
миром, всей страной – искать
точки нового роста.

Тем более, что за последние
годы в стране произошла консо�
лидация всех конструктивных об�
щественных сил, государствен�
ных институтов и структур граж�
данского общества. Это убеди�
тельно продемонстрировали вы�
боры Президента Российской
Федерации, солидарная реакция
общества на события в Южной
Осетии.

Особенности кризиса состо�
ят в том, что больнее, а я бы ска�

Время вновь испытывает
нас на прочность

На очередном, тридцать девятом заседании
Законодательного Собрания Челябинской об�
ласти слушался важнейший вопрос: доклад гу�
бернатора, председателя правительства обла�
сти П.И. Сумина «Об итогах социально�эконо�
мического развития Челябинской области в

2008 году и задачах на 2009 год». Это своего
рода Послание главы региона, которое мы пуб�
ликуем полностью, аналогично Посланию Пре�
зидента, касается всей нашей общественнос�
ти, госслужбы, бизнеса, всех сфер деятельно�
сти Южного Урала.

зал – вероломней всего, он уда�
рил по развитым, индустриаль�
ным регионам, регионам�доно�
рам. В силу исторических факто�
ров и специфики нашей про�
мышленности мы оказались
сильно зависимы от мировой
конъюнктуры, от экспорта, от цен
на металл. Это не плата за нашу
приверженность металлургии.
Это плата за интеграцию в миро�
вой рынок.

Но мы заплатили бы не в при�
мер больше, останься сидеть за
высоким забором, в стороне от
новых технологий, от внешнеэко�
номических связей, от мирового
опыта торговли и производства.

Годы экономического подъё�
ма дали нам не просто передыш�
ку, чтобы восстановить экономи�
ческий потенциал страны, обла�
сти. Наша экономика измени�
лась качественно. За последние
10 лет более чем наполовину об�
новлены производственные
мощности, введены в строй де�
сятки новых заводов и произ�
водств. В техническую модерни�
зацию вложено свыше 315 млрд.
рублей. Вдвое выросли произво�

дительность труда и валовой ре�
гиональный продукт, который в
минувшем году составил 670
млрд. рублей.

Причём, существенно изме�
нилась сама структура ВРП. Доля
обрабатывающего производ�
ства, включая сегмент тяжёлой
промышленности, сократилась
до 40,4 процента, доля малого
бизнеса с 11 (обратите внима�
ние!), выросла до 25,1 процента,
увеличились сегменты строи�
тельства, транспорта, связи и
торговли. Область была и остает�
ся конкурентоспособной. Дока�
зательством тому – рост внешне�
торгового оборота – до 11,7
млрд. долларов и межрегиональ�
ного товарооборота до 429,5
млрд. рублей.

Область живёт, развивается.
А любой живой организм подвер�
жен болезням, кризисам, и их не
избежать, к ним почти невозмож�
но подготовиться, заранее «под�
стелить соломки».

Сложно определить масшта�
бы последствий, прежде всего,
социальных, но важно свести их
до минимума и научиться рабо�

тать в жёстких условиях. В этой
ситуации главное не растеряться.
Кризис – это не конец света. Он
не перечеркнул всё то, что созда�
ли южноуральцы своим напря�
жённым трудом, но высветил
скрытые проблемы, решение ко�
торых неотложно.

В первой половине минувше�
го года динамика экономическо�
го роста области превышала 10
процентов. Но уже в октябре на�
чалось резкое снижение про�
мышленного производства, в
первую очередь – в металлургии.
На ММК и Челябинском трубо�
прокатном заводе в декабре
объёмы производства к декабрю
2007 года сократились почти до
40 процентов, на Златоустовском
металлургическом – до 45, на
ЧМК – до 72 процентов.

Из�за резкого падения спро�
са на металл, снижения цены на�
чали выводиться из производства
доменные печи, коксовые бата�
реи, прокатные станы. Был оста�
новлен завод «Уфалейникель»,
существенно снизилось произ�
водство меди и цинка.

Продолжение на стр. 2

Решение быстрой
реализации

Новые изменения в областной бюджет на 2009
и на плановый период 2010 и 2011 годов были одоб�
рены депутатами на прошедшем тридцать девятом
заседании Законодательного Собрания Челябинс�
кой области. Законопроект был внесён губернато�
ром Челябинской области Петром Суминым.

По словам заместителя губернатора, министра
финансов Челябинской области Виктории Голубцовой,
главная цель поправок — привлечение в 2009 году до�
полнительных федеральных средств, в том числе бюд�
жетного кредита на погашение временного кассового
разрыва, средств Фонда содействия реформирова�
нию жилищно�коммунального хозяйства на капиталь�
ный ремонт многоквартирных домов и переселения
граждан из ветхо�аварийного жилья, а также феде�
ральных средств на строительство челябинского мет�
рополитена.

Расходы бюджета на 2009 год планируется увели�
чить на 2 миллиарда 477,1 миллиона рублей. Из них
один миллиард 752,5 миллиона рублей будет допол�
нительно направлено на капитальный ремонт много�
квартирных домов, предусмотренный на 2010�2011
годы, 483,6 миллиона рублей — на переселение граж�
дан из ветхоаварийных домов. В свою очередь из этой
суммы 351,8 миллиона рублей предоставит Фонд со�
действия реформированию жилищно�коммунального
хозяйства, 131,8 миллиона рублей будет выделено из
областного бюджета на условиях государственного со�
финансирования. На строительство метрополитена
направляется 241 миллион рублей из областного бюд�
жета для привлечение на условиях софинансирования
дополнительных средств федерального бюджета в
объёме 501 миллион рублей.

Законопроект также предусматривает право Пра�
вительства области привлечь кредит из федерально�
го бюджета на покрытие временного кассового разры�
ва в сумме один миллиард 250 миллионов рублей.

До обсуждения на заседании Заксобрания измене�
ния были одобрены комитетом по бюджету и налогам,
а также Президиумом ЗСО.

� Мы сегодня воплощаем в жизнь слова Президен�
та Российской Федерации, который сказал, что в пе�
риод кризиса надо работать быстрее, оперативнее и
принимать решения, реализация которых не растяги�
валась бы на долгие сроки, – сказал председатель ре�
гионального парламента, лидер фракции «Единая Рос�
сия» Владимир Мякуш.

В итоге депутатами было принято решение поддер�
жать вносимые изменения и принять законопроект
сразу в трёх чтениях.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
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ОБСУЖДАЕМ ДОКЛАД ГУБЕРНАТОРА В ЗАЛЕ ЗАСЕДАНИЙ

Продолжение, начало на стр. 1
А общеизвестно, что доля металлур�

гии в промышленности области состав�
ляет 63 процента, в областном бюдже�
те – 33 процента.

Мировой финансовый сбой букваль�
но оглушил реальный сектор производ�
ства. Снижение спроса и неопределен�
ность на рынке потянули за собой «в ми�
нус» часть машиностроительного ком�
плекса, предприятия стройиндустрии,
топливно�энергетического комплекса,
часть малого и среднего бизнеса.

Объём промышленного производ�
ства в 2008 году составил 96,1 процен�
та к предыдущему году (такого у нас не
было давным�давно). Но ситуация мог�
ла развернуться намного хуже. Нам
удалось в этих условиях не растерять�
ся, сохранить деловитость, предпри�
нять первоочередные меры по смягче�
нию ударов кризиса, снизить градус па�
дения.

Я глубоко признателен за это трудо�
вым коллективам, промышленникам,
финансистам, инвесторам, профсою�
зам, общественным организациям, вам,
уважаемые депутаты Законодательного
Собрания.

Мы ситуацию в целом держали и
держим на контроле. Мы провели ни
одну встречу с представителями боль�
шого и малого бизнеса, руководителя�
ми банков, промышленности и строи�
тельства. Опираясь на общее понима�
ние глубины проблем, разработали план
антикризисных мер, не теряя времени,
направили наши предложения Прези�
денту и Правительству Российской Фе�
дерации. В своем большинстве они на�
шли поддержку и реализуются в масш�
табах страны. Разработан федеральный
пакет антикризисных мер, который, я в
этом уверен, даст свои положительные
результаты.

Организацию и контроль выполне�
ния областного и федерального анти�
кризисных планов осуществляет анти�
кризисный штаб. Работают антикризис�
ные группы по промышленности, стро�
ительству, АПК, по малому бизнесу, за�
нятости, по доходам и эффективному
использованию бюджетных средств.
Антикризисные штабы созданы и дей�
ствуют в муниципальных образованиях.
Идёт постоянный мониторинг ситуации,
вносятся и реализуются дополнитель�
ные меры.

Содержание этих мер направлено
на стабилизацию ситуации в реальном
секторе экономики. В ноябре�декабре
на точечную поддержку крупного, сред�
него и малого бизнеса, АПК Законода�
тельное Собрание и Правительство об�
ласти выделили 2,7 млрд. рублей – по�
мощь оказана более 170 хозяйствую�
щим субъектам. Многим это здорово
помогло.

Удалось в определённой мере раз�
блокировать финансовые потоки в ре�
альный сектор экономики. За три меся�
ца банками выдано более 50 млрд. руб�
лей кредитных ресурсов. Челябинской
области в декабре подтверждён высо�
кий кредитный рейтинг уровня Аа1. ru (и
это в самый «разгар» кризиса!). В фе�
деральный список на предоставление
кредитных гарантий государства вошло
29 наших системообразующих пред�
приятий, почти десятая часть претен�
дентов. Перед Правительством РФ
нами поставлена проблема доступа ре�
гиональных банков к ресурсам Центро�
банка и снижения кредитных ставок. Мы
нашли определённое взаимопонима�
ние, и надеюсь, что эти вопросы будут
решены положительно.

В тоже время, ситуация в реальном
секторе экономики по�прежнему оста�
ётся чрезвычайной напряжённой и
сложной. Промышленные объёмы в ян�
варе текущего года сократились к де�
кабрю ещё на 22,5 процента. Тревогу

Положение не так плачевно
Комплексный доклад губернатора Челябинской обла�

сти Петра Сумина «Об итогах социально�экономического
развития Челябинской области в 2008 году и задачах на
2009 год» комментирует председатель, руководитель
фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мякуш:

� Сегодня состоялся очень откровенный разговор. Губер�
натор доложил о социально�экономической обстановке в Че�
лябинской области, все мы понимаем, что она не простая. Дей�
ствительно, наметился спад производства, увеличивается ко�
личество безработных — уже 51 тысяча человек. Конечно, это

волнует и органы исполнительной власти, и законодателей.
Благодаря тому, что были приняты вовремя адекватные меры: разработана

антикризисная программа, обращение к Правительству Российской Федерации,
получение денег из федерального бюджета, положение области не такое пла�
чевное, как могло было быть. В результате, все эти меры облегчили последствия
кризиса, но большая часть работы ещё впереди, и поэтому сегодняшний доклад
— это для нас руководство к действию. И те предложения, которые были выска�
заны, являются сегодня основополагающими.

Роль депутатов Законодательного Собрания Челябинской области, а у нас
большинство из них руководители крупный предприятий, конечно же, в том, что�
бы сохранить свои коллективы. Губернатор сказал: «Хватит! Хватит сокращать
людей. Нужно сохранить, нужно переобучить, найти дополнительную работу». И
вот наша сегодняшняя работа — это работа разъяснительная среди людей, это
выступление в средствах массовой информации, это поддержка каждого начи�
нания, которое исходит в пользу результатов по преодолению кризиса. Мы бу�
дем над этим работать.

Конечно, доклад обозначил проблематику, что называется, крупными штри�
хами, выделяя главное, что даёт устойчивость Челябинской области, даёт гаран�
тии сохранения всех социальных обязательств перед людьми. И эти обязатель�
ства будут выполнены. Понятно, что просто физически нет возможности в од�
ном докладе детально отразить ту огромную работу, которая ведётся по реали�
зации всех четырёх национальных проектов, но ответственности за эти приори�
тетные направления с руководства области никто не снимал. И агропром, и
жильё, и системы образования и здравоохранения будут финансироваться и
совершенствоваться в полном объёме. Главное сегодня — защитить бюджето�
образующие отрасли, те предприятия, те субъекты малого и среднего бизнеса,
которые дают реальные деньги, обеспечивают занятость населения. Тогда все
испытания бы пройдём с честью.

Время вновь испытывает

вызывают возрастающие суммы взаим�
ных неплатежей.

Мы, безусловно, продолжим усилия
по расшивке локальных проблем. Но по�
ложение дел требует мер системного и
принципиального характера примени�
тельно к каждой отрасли. В реальном
секторе экономики перед нами жёстко
стоят две главные задачи. Это, во�пер�
вых, обеспечить устойчивую работу
предприятий и восстановить объёмы
производимой продукции, во�вторых,
восстановить объёмы продаж и, соот�
ветственно, платежи за проданную про�
дукцию.

Сделать это надо за счёт повышения
инвестиционной привлекательности об�
ласти, инноваций, модернизации, рос�
та конкурентоспособности продукции.
Что касается инвестиций, в 2008 году
рост по ним составил 112,4 процента,
суммарно – 178,4 млрд. рублей. Как и в
прежние годы, большую часть состав�
ляют собственные средства предприя�
тий. В нынешних условиях это является
стабилизирующим фактором. Суще�
ственно вырос объём иностранных вло�
жений, составив 3 млрд. 167 млн. дол�
ларов. В области введено 18 крупных
промышленных цехов и новых произ�
водств.

На Южно�Уральском экономическом
форуме подписано ещё 105 инвестици�
онных соглашений общим объёмом 400
млрд. рублей. Большинство крупных
проектов и сейчас остаются в планах
инвесторов, хотя некоторые и скоррек�
тированы по срокам (оно и понятно –
кризис!).

Неделю назад я был на строительстве
стана «5000». Это действительно масш�
табный, уникальный проект стоимостью
более 40 млрд. рублей, мощностью 1,5
млн. тонн толстого высококачественно�
го импортозамещающего листа. Для
обеспечения стана высококачественной
заготовкой строится агрегат внепечной
обработки стали. Подобного стана в Рос�
сии, да и в мире, нет! Сейчас на его со�
оружении работает коллектив строите�
лей и металлургов численностью 5 тыс.
человек. Были планы завершить строи�
тельство в конце этого года. Но с учётом
экономического кризиса, который все
равно закончится, В.Ф. Рашников поста�
вил и осуществляет задачу ввести в экс�
плуатацию стан ко Дню металлурга, то
есть в июле текущего года.

Под этот лист на трубопрокатном за�
воде (А.И. Комаров, А.А. Фёдоров) вы�
сокими темпами строится трубоэлект�
росварочный цех по производству труб
большого диаметра. Не остановлено
строительство универсального рельсо�
балочного стана на ЧМЗ (И.В. Зюзин и
С.Е. Малышев). Это тоже уникальный
цех по выпуску длинномерных рельс,
которые будут востребованы, в том чис�
ле для строительства скоростных дорог.

Руководители названных мною и

других предприятий, где инвестицион�
ные процессы в условиях планетарного
кризиса не «затухли», а напротив усили�
ваются, – заслуживают реальной под�
держки и благодарности.

В нынешних условиях иное звучание
приобретает мегапроект «Урал Про�
мышленный – Урал Полярный», которо�
му много сил и внимания уделял покой�
ный Пётр Михайлович Латышев. Проект
активно поддержан полномочным пред�
ставителем Президента в Уральском
федеральном округе Николаем Алек�
сандровичем Винниченко. Металлурги�
ческим предприятиям остро не хватает
сырья, машиностроителям нужны но�
вые рынки сбыта продукции. Намерение
участвовать в освоении Уральского Се�
вера высказали более 30 предприятий
области. Также важно помочь нашим
предприятиям войти и в такие мегапро�
екты, как «Сочи�2014», «Балтийская тру�
бопроводная система» и другие.

Вторым эффективным механизмом
выхода реального сектора экономики из
кризиса является ускоренное развитие
инновационной деятельности. В струк�
туре производства доля инновационной
продукции превышает общероссийский
уровень (9% против 5), но до прорыва
ещё далеко. В текущем году надо до�
биться прироста инновационной про�
дукции не менее чем на 1,5–2 процен�
та. Это задача владельцев предприятий,
бизнеса, вузовской науки, научно�ис�
следовательских коллективов. Её реа�
лизации должны максимально способ�
ствовать министерства экономическо�
го блока правительства области.

В области созданы Фонд содействия
развитию инновационных инвестиций в
объёме 240 млн. рублей, 3 технопарка,
4 бизнес�инкубатора. В их рамках рабо�
тают 48 инновационных предприятий,
которые разрабатывают новые техноло�
гии и материалы. Самым перспектив�
ным разработкам следует обеспечить
«зелёную улицу».

Усиление инвестиционной и иннова�
ционной деятельности особенно акту�
ально для предприятий оборонно�про�
мышленного комплекса. В прошлом
году наметились положительные ре�
зультаты в его работе. Вместе с тем об�
ласть направила в Правительство Рос�
сии предложение обеспечивать форми�
рование оборонного заказа на 3–5 лет
и начинать авансировать работы уже в
декабре, накануне года выполнения гос�
заказа. У предприятий ОПК и машино�
строительного комплекса области есть
возможность занять те ниши, которые в
условиях кризиса будут освобождаться
иностранными производителями.

Потери в промышленности были бы
ещё больше, если бы область последо�
вательно не проводила политику дивер�
сификации. Доказали свою эффектив�
ность меры по поддержке лёгкой про�
мышленности, которая ещё лет 10 на�

зад была на грани исчезновения. В 2008
году предприятия текстильной, швей�
ной и обувной отраслей превзошли тем�
пы предыдущего года, и этот успех не�
обходимо закрепить, используя тенден�
цию к сокращению импорта и повыше�
нию спроса на отечественные товары.

Ещё один эффективно действующий
в условиях кризиса механизм – это тер�
риториальный заказ на товарно�сырье�
вые ресурсы. В текущем году в его рам�
ках будет поставлены металлопродук�
ция, цемент и уголь. Что касается угля,
то его сбыт остается весьма серьёзной
проблемой. Кризис ещё туже завязал
узел вокруг наших углей, угрожая жиз�
неспособности всего угольного бассей�
на. Правительство области, руководи�
тели угольного бассейна стремятся не
допустить этого.

При существующих объёмах внеш�
него и внутреннего потребления неиз�
бежен рост цен на природный газ, о чём
неоднократно говорил Председатель
Правительства РФ В.В. Путин. В этих ус�
ловиях «угольная страховка» однознач�
но необходима, и в первую очередь –
для самих генерирующих компаний. По
углю нам необходим трёхгодичный
план. Эту задачу, наряду с решением
проблемы выделения на поддержку
угольной отрасли федеральных
средств, предстоит настойчиво решать
руководству энергетических кампаний,
собственникам угольной кампании и
правительству области.

Под нашим контролем находится
модернизация энергетического комп�
лекса. В соответствии со Стратегией
развития области до 2020 года и Схе�
мой территориального планирования
через шесть лет область из энергети�
чески дефицитной должна стать само�
достаточной. Это можно решить с пус�
ком в декабре т. г. третьего энергоблока
ТЭЦ�3 мощностью 220 мегаватт, корен�
ной модернизации Южноуральской
ГРЭС и других электростанций. Продол�
жаются работы по уточнению площад�
ки размещения АЭС.

Задачей задач в условиях кризиса
является устойчивое развитие аграрно�
промышленного комплекса. Год для
предприятий АПК завершился с поло�
жительной динамикой. Выпуск продук�
ции превысил 63,5 млрд. рублей. Со�
брали миллион 760 тыс. т. зерна, непло�
хой урожай картофеля и овощей. Воз�
вращено в оборот 120 тыс. га брошен�
ных земель. Цель на ближайшие два�три
года – вернуть в оборот ещё порядка
200 тыс. га.

Более чем на треть выросло за год
производство мяса птицы – до 142 тыс.
тонн. Область заняла в России 4�е мес�
то по объёмам мясного птицеводства и
производству яиц (миллиард 315 млн.
штук).

Происходят серьёзные изменения в
молочном животноводстве. Получено
свыше 600 тыс. т. молока. Надои вплот�
ную приближаются к рубежу в 3600 кг на
одну корову (давно ли боролись за 3�
тысячный рубеж!). В молочном живот�
новодстве заложены большие экономи�
ческие резервы, надо их максимально
использовать. Министерству сельского
хозяйства необходимо более чётко вы�
строить оценочную методику показате�
лей, чтобы рост надоев был увязан с ро�
стом численности молочного стада –
тогда и вал не будет «топтаться» на ме�
сте из года в год. В этом плане заслу�
живают положительной оценки хозяй�
ства Варненского, Каслинского, Куна�
шакского, Нагайбакского и Увельского
районов, увеличившие и надои, и пого�
ловье молочного стада.

В текущем году продолжится масш�
табное переоснащение отрасли. Об�
ласть дополнительно выделила нема�
лые средства на приобретение 188 мо�
локопроводов, взяла на себя половину
расходов на создание доильных залов.
Безусловно, мы рассчитываем на эф�
фективную отдачу. Планируется полу�
чить в среднем от фуражной коровы
3900 кг молока; увеличить производ�
ство мяса до 256 тыс. т., а мяса птицы –
до 155 тыс. т. С учётом положительных
прогнозов, есть возможность значи�
тельно превзойти урожай зерновых
уровня прошлого года.

Эти планы реальны. От их реализа�
ции во многом зависит продоволь�
ственная безопасность области. Доля
импорта в продовольственной корзине
за десять лет сократилась у нас с 30 до
3,7 процента, почти в 10 раз. Область
обеспечивает себя производством ос�
новных видов продуктов – зерном, хле�
бобулочными и макаронными изделия�
ми, картофелем, овощами, мясом ско�
та и птицы, яйцом. Предстоит достичь
более полного обеспечения молоком и
молочными продуктами. Продоволь�
ственная безопасность области по сво�
ей важности – задача стратегическая.
Мы знаем мегаполисы, которые завозят
до 50 процентов продуктов питания,
ничего хорошего в этом нет.

Под критическим углом
Обсуждая послание губернатора П.И. Сумина, руково�

дитель фракции КПРФ Законодательного Собрания Челя�
бинской области Владимир Горбачёв выразил следующую
точку зрения:

� Я наделся услышать в выступлении губернатора Петра Су�
мина, какие сегодня меры правительство области, а также ми�
нистерства и ведомства планируют предпринимать в отноше�
нии абсолютного большинства простых людей. Много было уде�
лено внимания тому, что происходит, но – как сегодня живёт и
выживает простой человек, как ему помогает власть, – вот об
этом прозвучало совсем немного, примерно четвёртая часть
от всего выступления.

Те проекты, которые продвигались в плане приоритетных социальных про�
грамм – «Здоровье», «Образование», «Комфортное и доступное жильё», «Агро�
промышленный комплекс» – похоже сегодня уходят из поля зрения власти, и
получается, что они были не национального масштаба, а временного характера,
поскольку о них тоже ничего не было сказано. Не прозвучало в выступлении гу�
бернатора и оценки дальнейшего развития сельского хозяйства.

Рад был услышать что у нас сдаётся 2 миллиона 25 тысяч квадратных метров
жилья, а оценки, что будет дальше, которая, по сути, является ориентиром на
будущее не было, так же, как не было озвучено, насколько мы продвинулись в
плане доступности жилья. Ведь стоимость квадратного метра жилья не упала,
хотя предпосылки к этому есть: чем больше строят, тем больше конкуренции,
больше производства, а значит, и цена за квадратный метр должна падать, а она
только растёт. Я бы не считал абсолютным достижением Челябинской области
то, что у нас чуть больше 36 процентов индивидуального строительства. Согла�
сен, хорошо, что люди имеют возможность строить, но это же в основном элит�
ные коттеджи, и строят их те, у кого есть деньги.

Все эти моменты, на мой взгляд, должны быть более детально проанализи�
рованы под критическим углом, потому что именно они касаются наших граж�
дан, простых людей. Доклад губернатора был о социально�экономическом раз�
витии Челябинской области, но о социальной политике было сказано только в

конце и немного. Возможно,
этот пункт пока не находит кон�
кретных предложений для ста�
билизации в сфере социаль�
ного обслуживания.

Мало внимания уделяется
нашей лёгкой промышленнос�
ти, понятно, что у нас область
занимается металлургией и
тяжёлым машиностроением.
Но тем не менее, людей инте�
ресуют житейские проблемы:
что купить, что носить, что по�
кушать, и об этом надо думать
и больше уделять внимания.
Люди от нас ждут оценок и по�
ложительных изменений
именно в этом секторе. Ведь у
рядового человека, который
не очень хорошо знает ситуа�
цию, даже после услышанного
выступления губернатора, си�
туация будет оцениваться как
тревожная.

Нужны совместные усилия
Руководитель фракции ЛДПР Законодательного Со�

брания Челябинской области Олег Голиков, комментируя
комплексный доклад губернатора области П.И. Сумина,
отметил:

� На мой взгляд, ситуация в области намного тяжелее, чем
о ней говорил Пётр Сумин. И мы по�прежнему ползём по на�
клонной, экономического дна пока не достигли, а как дойдём
до него, так сразу начнётся экономический подъём. Думаю, что
самый пик кризиса придётся на лето и осень, год у нас пред�
стоит очень тяжёлый, надо к этому готовиться.

Пётр Иванович заметил,что на Южном Урале много уволен�
ных и сокращённых рабочих, но, считаю, что для исправления ситуации нужны
конкретные и жёсткие меры, серьёзный документ, который бы защищал права
простых рабочих. В целом поддерживаю правительство и партию «Единая Рос�
сия» в реализации тех мер, которые в настоящий момент внедряются. Они во
многом сглаживают экономическую ситуацию в Челябинской области. Что будет
дальше, сказать сложно, будем ждать. Думаю, ситуация повернётся в лучшую сто�
рону только в следующем году, который станет установочным, а подъём начнёт�
ся только в 2011 году.

Главное, чтобы был порядок и справедливость в отношении простого населе�
ния. На сегодняшний день ситуация в области такова, что надо решать её совмес�
тными усилиями, важно, чтоб население нашего города и области не пострадало.
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В ЗАЛЕ ЗАСЕДАНИЙ АНТИКРИЗИС

В нынешних условиях чрезвычайно
важно практически поддержать малый и
средний бизнес, и мы это будем делать.
Сегодня малый бизнес столкнулся с
ужесточением кредитной политики бан�
ков, повышением процентных ставок,
отсутствием оборотных средств, сниже�
нием покупательского спроса, повыше�
нием арендной платы.

Поддержка будет оказываться, и уже
оказывается, по нескольким направле�
ниям. Это снижение административных
барьеров; финансовая поддержка; сни�
жение налоговой нагрузки; имуществен�
ная поддержка, а также оптимизация та�
рифов на подключение к технологичес�
ким сетям, что позволит снизить плату
для предпринимателей в 5–7 раз.

Правительство области поддержало
около сотни субъектов малого предпри�
нимательства. Создан Гарантийный
фонд кредитования. Принят областной
закон, открывающий выкуп арендуемо�
го имущества в рассрочку до 5 лет. В
этой связи главам муниципальных обра�
зований необходимо взять под личную
ответственность исполнение поручения
Президента – незамедлительно принять
перечень муниципального имущества,
передаваемого в аренду малому бизне�
су. Включить в схемы территориального
планирования положение по предостав�
лению земельных участков для создания
объектов недвижимости для субъектов
малого и среднего бизнеса.

Надежды на малый бизнес большие,
он дает 15 процентов поступления в
бюджет области, обеспечивает заня�
тость 594 тысячам южноуральцев. Мною
дано поручение подготовить дополни�
тельные меры по поддержке приоритет�
ных направлений малого и среднего
предпринимательства, включая сниже�
ние с 15 до 10 процентной ставки по уп�
рощённой системе налогообложения.

Для оживления предпринимательс�
кого рынка по согласованию с прокуро�
ром области А.П. Войтовичем принято
распоряжение губернатора по приоста�
новлению плановых проверок предпри�
ятий малого и среднего бизнеса, как му�
ниципальными, областными, так и феде�
ральными контролирующими организа�
циями. Мы установим жёсткий контроль
за исполнением этого распоряжения.

Безусловно, нужно по�новому подой�
ти и к проблемам строительной отрас�
ли. В минувшем году строители ввели в
строй 2 млн. 24 тыс. кв. м жилья! Это зна�
ковый результат за всю историю облас�
ти. Этим результатом наши строители
подтвердили свой мощный созидатель�
ный потенциал и высокий профессиона�
лизм. Большинство глав городов и рай�
онов эффективно способствовали уве�
личению объёмов строительства жилья.
И среди них главы Челябинска, Магни�
тогорска, Копейска, Миасса, Сосновско�
го района.

Но кризис поставил строителей на
грань серьёзной стагнации: объём реа�
лизации квартир снизился, средства, в
том числе и кредитные, стали малодос�
тупными. Чтобы смягчить эти удары и, в
первую очередь, поддержать ипотечное
кредитование, областной корпорации
по ипотеке и жилищному строительству
выделено 500 млн. рублей. Её уставной
капитал сейчас составляет 2 млрд. 608
млн. рублей. Финансовую поддержку в
приобретении жилья получили 2 300 мо�
лодых семей и семей работников бюд�
жетной сферы. С целью поддержки
строителей в реализации построенного
жилья подписано Соглашение с Мини�
стерством обороны РФ о продаже ему 3
тыс. 500 квартир.

Решен вопрос с федеральным ипо�
течным агентством по выделению Челя�
бинской области 1 млрд. 900 млн. руб�
лей на выкуп закладных. На условиях со�
финансирования с Фондом содействия
реформирования ЖКХ у строителей в
декабре на 1 млрд. 600 млн. рублей при�
обретено под расселение семей из вет�
хого жилья 1204 квартиры. На текущий
год оформлены контракты на покупку
еще 1086 квартир.

Областная корпорация по строитель�
ству жилья и ипотеки предусматривает
два варианта оживления ипотечного
кредитования. Первый – так называемая
«ломбардная» ипотека, когда в качестве
первоначального взноса вносится име�
ющееся жильё. Второй – аренда или
найм с последующим выкупом. Надеем�
ся также на смягчение условий кредито�
вания по линии федерального ипотечно�
го агентства.

Область одной из первых заключила
с Фондом Соглашение о совместном
финансировании ремонта многоквар�
тирных домов. И мы вместе с главами
городов и районов, участвовавших в
программе, хорошо поработали. В 2008
году направлено 1 млрд. 600 млн. руб�
лей, отремонтировано 2265 домов.

В текущем году на эти цели выделя�
ется миллиард 482 млн. рублей. Приня�
то наше предложение о привлечении в
этом году ещё 2 млрд. 628 млн. рублей,

запланированных на 2010–2011 годы.
Это позволит отремонтировать 2311
многоквартирных домов площадью 7
млн. кв. м, дать работу многим строите�
лям.

Если говорить о строительстве ново�
го жилья, у нас есть хороший задел в
объёме миллион 300 тыс. кв. м. Начато
строительство и ещё целого ряда жилых
домов. Вместе с застройщиками прави�
тельство области настроено на позитив�
ное развитие ситуации и повышение
спроса на жильё.

В целях дополнительной поддержки
строителей, предусмотрена плата за
подключение жилых домов к сетям на ус�
ловиях, аналогичных условиям для
субъектов малого бизнеса. Главам муни�
ципальных образований рекомендуем
установить рассрочку платежей за зем�
лю под строящимися домами. Это тоже
поможет строителям.

Нельзя допустить сокращения объё�
мов индивидуального жилищного стро�
ительства. В прошлом году его доля в
общем строительстве жилья составила
36,3 процента. Муниципальные образо�
вания обязаны продолжить работу по
выделению привлекательных для заст�
ройщиков земельных участков – за ми�
нимальную плату и с максимально упро�
щенным механизмом их оформления в
собственность или аренду гражданам.

Строительный комплекс области, в
конечном счёте, преодолеет кризис без
необратимых потерь, активно продол�
жит работу по сооружению социальных
и инфраструктурных объектов, включая
экологические проекты, дорожное стро�
ительство, газификацию.

За минувший год совместно с «Газп�
ромом» построено 500 км газопроводов
и распределительных сетей, к газу под�
ключено почти 24 тысячи квартир и до�
мов, уровень газификации области уве�
личился на 6,3 и достиг 68,3 процента.
В планах на этот год – использовать те
заделы, которые созданы в предыдущие
годы. Только на уже существующих раз�
водящих сетях можно присоединить к
газу около 8 тыс. домов и квартир, а в
рамках Генеральной схемы газоснабже�
ния и газификации до 2020 года – при�
влечь в областную программу газифика�
ции до миллиарда рублей средств «Газ�
прома».

В прошлом году важное значение
имело строительство посёлка Ново�
Муслюмово. В рамках Соглашения с «Ро�
сатомом» новоселье справили или полу�
чили денежную компенсацию 542 семьи.
Область инвестировала в проект около
800 млн. рублей («Росатом» – 600 млн.
рублей). К посёлку подведены все ком�
муникации. Введена в эксплуатацию
школа на 200 учащихся с детским садом
на 55 мест. Завершается строительство
медицинского пункта и бассейна.

Безусловно, этот прорыв не умаляет
значения других мероприятий по реаби�
литации территорий. Но его уникаль�
ность как раз в том, что он оказался пер�
вым и вполне успешным масштабным
проектом на перекрестке экологической
и социальной реабилитации людей.

В прошлом году завершено строи�
тельство объездной автодороги вокруг
Челябинска (почти 150 км.), введено в
эксплуатацию 8 мостов и путепроводов,
63,5 км автодорог, 339 км дорог отре�
монтировано. В последние годы много
делается по дорожному строительству в
городах и сельских населенных пунктов,
по обновлению транспортных средств.
На приобретение пассажирского транс�
порта область в очередной раз выдели�
ла более миллиарда рублей. На марш�

руты вышло свыше 400 новых автобусов
и троллейбусов.

Построен ряд крупных социальных
объектов, включая 6 школ, областную
детскую клиническую больницу (было
выделено 1 млрд. 300 млн. рублей),
спортивные комплексы, а юбилей обла�
сти ознаменован открытием ледовой
арены «Трактор». В этом году приступим
к строительству второй очереди облас�
тной библиотеки, строятся школы в
Красноармейском, Каслинском и Кусин�
ском районах.

Результаты всей этой работы меня�
ют облик области, остаются на века,
обогащают возможности людей улуч�
шать свой досуг, развивают социальную
сферу.

Нам предстоит продолжить корен�
ную реконструкцию автодороги Челя�
бинск�Уфа и Челябинск�Екатеринбург,
но проблематичным пока на текущий год
остаётся ремонт и строительство внут�
риобластных дорог. На это нет достаточ�
ных финансовых ресурсов, и работу по
их «поиску» правительство продолжит.
Не может нас удовлетворить и ход стро�
ительства метро. Здесь не столько тор�
мозят дело деньги, хотя это тоже есть,
сколько организационные и технические
сбои. 3 марта на специальном совеща�
нии, думаю, определимся и по этим про�
блемам.

Уважаемые жители области! Уважа�
емые депутаты и участники заседания!

Антикризисные меры, принимаемые
правительством страны и области для
восстановления динамики роста в от�
раслях реального сектора экономки, на�
правлены на сохранение высоких пара�
метров социальной политики, которых
мы достигли за последние годы.

Сделать это будет достаточно труд�
но, поскольку налоговые и неналоговые
поступления в областной и муниципаль�
ные бюджеты существенно сократились.
В январе текущего года к январю про�
шлого поступления сократились на 55
процентов, а это более 1 млрд. 600 млн.
рублей (в феврале эта тенденция сохра�
няется). Это вынудило на 30 процентов
сократить расходы.

Правительство области обратилось к
Президенту и в Правительство РФ с
предложением пересмотреть межбюд�
жетные отношения, чтобы восполнить
выпадающие доходы региональных
бюджетов от снижения налоговых по�
ступлений и протекционистских мер,
принятых на федеральном уровне.

В принципиальных вопросах этой
проблемы мы находим понимание со
стороны центральных властей. В резуль�
тате переговоров с Минфином РФ уда�
лось определиться по конкретным ме�
рам поддержки областного бюджета.

Безусловными статьями бюджетных
расходов остаются выплаты зарплаты,
детских пособий, пенсий, оплата лекар�
ственных препаратов, все ветеранские
выплаты, финансовая поддержка муни�
ципальных образований (абсолютное
число муниципальных образований без
нашей поддержки не выживет).

При этом будем требовать от мини�
стров, управлений, глав городов и рай�
онов активного перехода к методам
бюджетирования, ориентированным на
результат, и к жесточайшей экономии
бюджетных средств. Надо максимально
использовать все существующие резер�
вы увеличения бюджетных доходов; пе�
ресмотреть в сторону сокращения рас�
ходы на содержание органов власти и
всех бюджетных учреждений; продол�
жить работу по оптимизации сети и
штатной численности служащих.

Кризис не снимает с нас базовых со�
циальных обязательств, потому что за
каждой статьёй расходов стоит конкрет�
ный человек, у которого и в спокойные
времена хватает забот. В 2008 году
среднедушевые денежные доходы на�
селения области выросли на 35,4 про�
цента, на 26,1 процента увеличилась
среднемесячная заработная плата. По�
этому болезненно воспринимается
даже её «замораживание», тем более
рост цен на потребительские товары. В
этих условиях задачей контрольных ор�
ганов, в первую очередь Управления
Федеральной антимонопольной служ�
бы, должны стать неотвратимые санк�
ции против производителей и тех тор�
говых организаций, которые допускают
немотивированный рост цен.

Исключительно сложной, но нео�
тложной перед всеми уровнями и ветвя�
ми власти, бизнесом, собственниками
предприятий, профсоюзами и органами
социальной защиты стала задача повы�
шения уровня занятости населения.

Нам удалось совместно с промыш�
ленниками предотвратить массовые
увольнения на крупных предприятиях, в
том числе на ЧТЗ�Уралтрак (здесь осо�
бая заслуга принадлежит В.М. Платоно�
ву), на Златоустовском металлургичес�
ком заводе (руководство компании при�
няло наши предложения). Заработали,
хотя и не в полную мощь, заводы «Уфа�
лейникель» и «Колющенко». Грамотную
кадровую политику проводят на ЧМЗ и
ММК, где ввели пятую рабочую смену,
проводятся переобучение и перерасп�
ределение рабочей силы, организуют�
ся общественные работы. Вновь вводят�
ся в эксплуатацию временно останов�
ленные металлургические агрегаты (до�
менные печи, прокатные станы).

Тем не менее, количество безработ�
ных в области с октября увеличилось
более чем в 2 раза и составляет 51 тыс.
человек (2,8%). Около ста тысяч человек
находятся в вынужденных отпусках или
в режиме неполной рабочей недели. О
возможных сокращениях 10,4 тыс. чело�
век заявило 331 предприятие. Речь идёт
о судьбах людей, которым необходима
поддержка «здесь и сейчас».

Пять месяцев мы работаем в услови�
ях кризиса, и за это время десятки ты�
сяч своих земляков оставили без рабо�
ты. Так дальше нельзя! Надо остановить�
ся. Я обращаюсь к владельцам и руко�
водителям трудовых коллективов – бе�
режливее отнеситесь к своим сотрудни�
кам. Надо приостановить их сокраще�
ние, организовать переобучение, пере�
вод на другие работы.

За соблюдением работодателями
трудовых прав рабочих, инженерно�тех�
нических работников и служащих жёст�
ко должны следить главы муниципаль�
ных образований, причём � лично! Этим
должны заниматься центры занятости.
Думаю, есть здесь работа и для проку�
ратуры.

На прошлой неделе мною подписа�
но Соглашение с Рострудом, предус�
матривающее софинансирование обла�
стной Программы повышения занятос�
ти населения. На эту работу в целом на�
правляется 2 млрд. 246 млн. рублей.

За счёт реализации инфраструктур�
ных проектов, организации капитально�
го ремонта многоквартирных домов и
дорожного строительства удастся со�
хранить почти 12 тыс. рабочих мест. Пла�
нируется занять на общественных рабо�
тах более 22 тыс. человек; за счет реа�
лизации инвестпроектов, пуска новых
производств и агрегатов создать – 2
тыс. 559 новых рабочих мест; на вновь
вводимых социальных объектах – 3 тыс.
557; в рамках областной программы
поддержки предпринимательства и со�
действия самозанятости населения –
ещё 7 тыс. рабочих мест.

Окончание на стр. 4

нас на прочность Магнитка:
пульс нормализуется

Губернатор Челябинской области Пётр Сумин посетил с рабочим визитом
Магнитогорск. Его сопровождали министр промышленности и природных ре�
сурсов Евгений Тефтелев, министр экономического развития Елена Мурзи�
на, начальник главного управления занятости населения Леонид Шушарин.

 Первым пунктом в программе визита Петра Сумина в город металлургов было
торжественное открытие Левобережного физкультурно�оздоровительного ком�
плекса. Его строительство было начато в 2005 году. На эти цели из областного
бюджета было выделено 24,2 млн. рублей и 9 млн. рублей – из городской казны.
Ещё на 15 млн. рублей, выделенных федеральным бюджетом в рамках програм�
мы «Развитие физической культуры и спорта РФ» партии «Единая Россия», было
приобретено спортивное оборудование. В спорткомплексе имеется большой
спортивный зал для игровых видов спорта и тренажерный зал.

Основной частью рабочего визита главы региона стало посещение Магнито�
горского металлургического комбината. Пётр Сумин побывал на строительстве
стана «5000» – крупнейшего инвестиционного проекта предприятия, реализация
которого продолжается, несмотря на кризис, поскольку его продукция будет иметь
гарантированный спрос и использоваться для производства труб большого диа�
метра, предназначенных для строительства нефтегазовых трубопроводов, а так�
же применяться в судостроении и тяжёлом машиностроении. Толстолистовой
металлопрокат, который будет изготавливаться магнитогорскими металлургами,
станет уникальным по сочетанию характеристик прочности и пластичности. Реа�
лизация данного проекта позволит организовать тысячу рабочих мест.

Пётр Сумин осмотрел строительную площадку и с удовлетворением отметил
большие изменения со времени его последнего визита: построено здание цеха,
завершены кровельные работы, запущена система отопления, обустроены по�
мещения для персонала. На строительную площадку уже поступает основное тех�
нологическое оборудование стана, прибыли детали главного технологического
узла – прокатной клети. Сборка и монтаж самой мощной в мире клети по силе
прокатки начнётся в феврале. В настоящее время на комбинат поступило 36 из
44 тысяч тонн оборудования для стана. Председатель Совета директоров комби�
ната, депутат фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания Челябинс�
кой области Виктор Рашников и Пётр Сумин договорились, что датой ввода в эк�
сплуатацию стана станет День металлурга в июле текущего года.

Отвечая на вопросы журналистов, губернатор Челябинской области Пётр Су�
мин поделился впечатлениями о посещении стана:

� Я знал, что работы по строительству стана идут, но даже не предполагал, что
стройка движется столь ускоренными темпами. Это гигантский проект ведётся в
период сложнейшего мирового экономического кризиса! Я считаю, это огром�
ное достижение руководства и трудового коллектива ММК. Думаю, что это при�
мер работы для остальных предприятий Челябинской области и страны в целом.
Значимость стана возросла в разы с учётом обстановки в мире. Толстолистовой
прокат – единственная продукция, которая ввозится в страну из Японии, Италии
и Германии. А с пуском стана он будет производиться у нас в Магнитогорске.

Затем губернатор обсудил с Рашниковым текущее состояние дел на предпри�
ятии, вопросы реализации антикризисной программы и продолжения инвести�
ционных проектов. Особо главу области интересовали вопросы сохранения тру�
дового коллектива. В этой связи отмечены положительные тенденции: с запус�
ком ранее остановленных производственных агрегатов персонал возвращается
к обычному 4�бригадному графику работы, хотя ещё в декабре и январе на ком�
бинате был введён 5�бригадный график. Как подчеркнул Виктор Рашников, ком�
бинат сохранил всех специалистов рабочих и инженерных специальностей. И,
несмотря на то, что заработная плата несколько снизилась в этом году по срав�
нению с прошлым годом (на 20�30%), она выплачивается в срок и в полном объё�
ме. Кроме того, планируется, что уже в марте ММК выйдет на прежний уровень
рентабильности, а с пуском стана «5000» видится серьёзный рост.

 В ходе насыщенной программы визита Пётр Сумин принял участие в торже�
ственной закладке первого камня в фундамент здания будущего ПЭТ�центра,
строительство которого он инициировал. На этот важный для населения города
медицинский объект из областного бюджета выделено 600 млн. рублей. Магни�
тогорский центр станет аналогом центра, строящегося в Челябинске, таким об�
разом, онкологическая служба области получит сразу два мощнейших диагнос�
тических комплекса. Благодаря этому медики смогут выявлять онкозаболевания
на самых ранних стадиях, что позволит добиться существенного улучшения каче�
ства лечения больных, сохранить многим южноуральцам жизнь и трудоспособ�
ность. Более того, немаловажно, что в условиях кризиса на строительстве центра
будет задействовано порядка 500 рабочих. Завершить строительные работы пла�
нируется к концу года.

Также глава региона побывал в городской больнице № 3. В январе здесь был
установлен 16�срезовый компьютерный томограф. Он был закуплен на средства
областного и городского бюджетов. Новый аппарат позволит существенно рас�
ширить возможности медиков по диагностике различных тяжёлых заболеваний.

После этого Пётр Сумин осмотрел ещё одну строительную площадку – будущее
здание поликлиники с дневным стационаром и отделением восстановительного
лечения. Современное медицинское учреждение расположится в новом микрорай�
оне города и будет обслуживать 117 тысяч магнитогорцев. Поликлиника рассчита�
на на 750 посещений за одну смену. Её строительство началось в 2008 году и про�
длится 2,5 года. Общая стоимость объекта составляет порядка 350 млн. рублей.

Губернатор посетил и Магнитогорскую обувную фабрику. Предприятие спе�
циализируется на производстве детской обуви из натуральных материалов. Фаб�
рика в настоящее время наращивает объёмы производства, и в текущем году ру�
ководство предприятия планирует удвоить выпуск продукции. В связи с этим на
фабрике открылись вакансии. Численность персонала в текущем году планиру�
ется увеличить с 347 до 525 человек благодаря открытию филиала в Карталах.

Яков САМОЙЛОВ
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

СКАНВОРД

СПОРТ В ЗАЛЕ ЗАСЕДАНИЙ

Поиграем
в Ханты)Мансийске

Подведены итоги VI региональной зимней сельской
спартакиады «Уральская метелица». Абсолютным по�
бедителем сельской спартакиады стала команда
Увельского района, потеснившая на пьедестале экс�
чемпионов – спортсменов из Аргаяшского района.
Бронзу в отчаянной борьбе завоевала команда Крас�
ноармейского района, опередив всего на одно очко
спортсменов из Еткуля.

Всего в соревнованиях приняли участие около 400 юж�
ноуральцев. Все 20 команд привезли с собой по группе под�
держки. Активное участие приняли представители предпри�
ятий агропромышленного комплекса, сельские врачи и учи�
теля, студенты сельскохозяйственных вузов. Состязания
проходили одновременно на нескольких площадках – в физ�
культурно�оздоровительном комплексе, на школьном ста�
дионе и лыжные соревнования – в лесном массиве. «Ураль�
ская метелица» – это традиционно массовые соревнования
для спортсменов всех возрастов.

В зимней спартакиаде в Чесме команды сельских спорт�
сменов участвовали в матчах по мини�футболу и хоккею,
гиревому спорту среди мужчин и женщин, а также в лыж�
ных гонках классическим и свободным стилем. Особое ме�
сто в системе состязаний традиционно занимали семей�
ные соревнования и турнир глав сельских территорий в
стрельбе из пневматической винтовки. В этом году хозяин
спартакиады глава Чесменского района Виктор Литовчен�
ко не оставил своим коллегам шансов на победу.

По итогам «Уральской метелицы» лучшие сельские
спортсмены в составе областной сборной выступят на все�
российских зимних сельских спортивных играх в Ханты�
Мансийске.

Наша «бронза»
на Универсиаде

На Универсиаде в Харбине южноуральская фрис�
тайлистка Юлия Ливинская завоевала бронзовую ме�
даль в копилку российской сборной.

В соревнованиях по ски�кроссу спортсменка из Челя�
бинской области стала третьей, уступив лидерство фрис�
тайлисткам из Австрии и Франции. И в настоящее время во
всемирных соревнованиях сборная России лидирует в об�
щекомандном зачёте, имея в копилке 13 медалей, из них
пять – бронзовых, две – серебряных и шесть – золотых.

Медаль Юлии Ливинской стала первой наградой у юж�
ноуральских спортсменов, но будем надеяться, что не пос�
ледней. Ведь состязания только начались и продлятся до
конца недели. Также, южноуральские спортсмены постави�
ли ещё один рекорд соревнований. Конькобежка Юлия Ру�
дина на дистанции 1,5 км пришла 16�ой и показала лучший
результат среди российских спортсменок.

Участниками зимней Универсиады–2009 в китайском
Харбине стали более 3800 студентов из 44 стран. В Рос�
сийскую сборную вошли 265 спортсменов. Среди них во�
семь южноуральцев: Анастасия Асанова – сноуборд, Юлия
Ливинская – фристайл, ски�кросс, Дмитрий Шалманов –
сноуборд, Игорь Борисов – лыжное двоеборье, Елена Ру�
дина – конькобежный спорт, Павел Бахаев – конькобежный
спорт, Игорь Боголюбский – конькобежный спорт, Виталий
Солдатов – сноуборд.

Спортсмены определят сильнейших в 12 зимних видах
спорта. Среди них горные лыжи, биатлон, лыжные гонки,
кёрлинг, фигурное катание, хоккей, лыжное двоеборье,
шорт�трек, прыжки с трамплина, сноуборд, синхронное
фигурное катание и конькобежный спорт.

«Трактор»
награждает

болельщиков
Группа компаний «Интерсвязь» и Ледовая арена

«Трактор» продолжают успешное сотрудничество.
Партнёрские отношения стали возможны благодаря
общим целям, а объединение усилий позволит достичь
максимального их достижения. Результатом сотрудни�

чества стала совместная
акция, направленная на
популяризацию спорта и
здорового образа жизни
среди активных интер�
нет�пользователей.

«Белые медведи» уже
давно являются спортив�
ным символом нашего го�
рода, как внутри, так и да�
леко за его пределами. А
недавно открытая Ледовая
арена «Трактор» стала глав�

ной спортивной площадкой нашего города. Хоккейный дво�
рец был построен в рекордные сроки и на сегодняшний
день является одним из самых современных спортивных
сооружений России и уже приносит победы челябинским
хоккеистам.

Сейчас на сайте компании проходят интерактивные вик�
торины и розыгрыши, посвященные хоккею, домашним иг�
рам именитой челябинской команды и всем любителям
спорта. Победители получают шарфы болельщиков с эмб�
лемой клуба, шайбы, автографы хоккеистов мирового уров�
ня и самое главное – возможность познакомиться со звез�
дой лично и сфотографироваться на память. Пригласитель�
ные билеты любителям хоккея лично вручают знаменитые
игроки команды «Трактор», прославленные спортсмены
международного уровня – Андрей Николишин, капитан ко�
манды, № 13, Мартен Гренье, защитник, № 42, Пьер Деже�
не, нападающий, № 47.

«Теперь мы будем особенно активно болеть за победу
«Трактора», ведь мы попали на тренировку нашей любимой
команды, и нам пожал руку сам Мартен Гренье!», – делятся
своими впечатлениями первые победители конкурса Артём
Апатов и Глеб Абрамкин.

Эдуард СЕПТЕМБЕРГ

Окончание,
начало на стр. 1, 2, 3
Будут максимально за�

действованы 28 ресурсных
центров в городах и районах,
а также заводские ресурс�
ные центры, где профобуче�
ние и переподготовку прой�
дут около 11 тыс. человек,
находящихся под риском
увольнения.

С начала января нам уда�
лось создать на предприяти�
ях и в организациях области
7 688 вакансий и трудоустро�
ить 6 тыс. человек. Ресурсные
центры, службы и центры за�
нятости населения должны
активно взаимодействовать с
работодателями в целях со�
здания рабочих мест, профо�
риентации и переобучения
по�настоящему востребован�
ным, а не просто популярным
специальностям.

Несмотря на рост безра�
ботицы, сохраняется внуши�
тельная диспропорция меж�
ду спросом и предложением
на рынке труда. Это диктует
совершенно иное отношение
и к образовательному заказу.
Реализация Национального
проекта «Образование» по�
зволила сделать большой
шаг в улучшении техническо�
го оснащения школ, технику�
мов, профтехучилищ и вузов.
Важно, чтобы с помощью со�
временных инновационных
моделей система образова�
ния готовила востребован�
ных специалистов.

К сожалению, сегодня
практически каждый второй
выпускник вуза не устраива�
ется по специальности. 23
тысячи студентов у нас обу�
чаются техническим специ�
альностям, а на экономистов
и управленцев учатся 44 ты�
сячи. Министерство образо�
вания и науки, руководители
учебных заведений должны
пересмотреть вопросы про�
фориентации.

Исключительного внима�
ния требует и организация
медицинской помощи южно�
уральцам. В прошлом году
расходы на здравоохранение
превысили 17,7 млрд. руб�
лей, в том числе 2,2 млрд.
рублей – в рамках Нацио�
нального проекта «Здоро�
вье». За три года на 20 про�
центов выросла обеспечен�
ность населения участковы�
ми терапевтами и педиатра�
ми. Естественная убыль на�
селения сократилась на 30
процентов.

В летние месяцы завер�
шится строительство Феде�
рального центра сердечно�
сосудистой хирургии. К маю
будет введён центр позит�
ронно�эмиссионной томог�
рафии в Челябинске, такой
же центр сооружается в Маг�
нитогорске. Эти и другие
центры высоких медицинс�
ких технологий значительно
будут способствовать наро�
досбережению нашей с вами
области. Возрастет эффек�
тивность борьбы с онкозабо�
леваниями, будет расширена
практика онкоскрининга – их

Время вновь испытывает
нас на прочность

раннего обнаружения и лече�
ния. А для тысяч и тысяч на�
ших земляков, страдающих
заболеваниями сердца, по�
явится достаточная возмож�
ность оказать высокотехно�
логичную медицинскую по�
мощь.

В текущем году будет раз�
работан Стратегический
план реструктуризации сис�
темы здравоохранения до
2020 года. Его цель – форми�
рование новой структуры
оказания медицинской помо�
щи и новой системы мотива�
ции всех субъектов здраво�
охранения, переход к пре�
имущественно подушевому и
одноканальному их финанси�
рованию.

Минувший год дал поло�
жительные результаты про�
водимой демографической
политики. На 10 процентов
выросла рождаемость – на
свет появилось 45 тысяч 91
ребёнок. Рост 9,2 процента.
Это неплохой итог Года се�
мьи.

В текущем году основные
формы поддержки семей
будут сохранены. Мы не от�
кажемся от выплат едино�
временного областного по�
собия при рождении ребён�
ка, субсидии на оплату ком�
мунальных услуг, льготы по
оплате детского сада. За
прошедший год вернули в
систему дошкольного обра�
зования и построили 35 дет�
ских садов. Это 15 700 мест,
почти в 2 раза больше пре�
дыдущего года.

Охват детей дошкольным
образованием составляет
80,1 процента, что на 20 про�
центов выше общероссийс�
кого показателя. Работа в
этом направлении будет про�
должена, тем более, что око�
ло 40 тыс. малышей ещё не
посещают детсады.

В текущем году в полном
объёме сохранены програм�
мы поддержки опекунов и
усыновителей, приёмных се�
мей, детей�сирот и детей, ос�
тавшихся без попечения ро�
дителей. Такой подход даёт
свои результаты. В 2008 году
было усыновлено 318 детей�
сирот (на очереди стоят 100

семей, желающих усыновить
детей). На воспитание в се�
мьи устроено 3 132 ребенка.
1 463 взрослых детей�сирот
получили за последние годы
свое жильё (эта проблема
стала решаться практически
во всех муниципальных обра�
зованиях).

Дефицит бюджетных
средств, режим жёсткой эко�
номии не должны сказаться
на социальной защищённос�
ти наших земляков. Нам уже
сейчас – наряду с основными
программами поддержки ве�
теранов и инвалидов Великой
Отечественной войны – нуж�
но вести активную подготов�
ку к 65�летию Великой Побе�
ды. Президентом России по�
ставлена задача – обеспечить
нуждающихся ветеранов�уча�
стников Великой Отечествен�
ной войны благоустроенным
жильём. Составление регис�
тра нуждающихся в жилье ве�
теранов завершается.

Уважаемые друзья! Кри�
зис, который мы переживаем,
наносит не только экономи�
ческий, но и морально�нрав�
ственный ущерб. Он прово�
цирует коррупцию, борьба с
которой должна выйти на
первый план на всех уровнях
власти. Это прямое поруче�
ние нашего Президента!

Кризис провоцирует вол�
ну наркомании, алкоголизма,
преступности, проверяет на
прочность и эффективность
власть и правоохранитель�
ную систему.

В этой связи важнейшей
задачей правоохранитель�
ных органов является сохра�
нение контроля над кримино�
генной ситуацией, защита
личных и имущественных
прав жителей области. Нам в
прошедшем году удалось по�
чти на 9 процентов снизить
общее количество преступ�
лений.

Мы своевременно сдела�
ли ставку на развитие массо�
вого спорта. За шесть лет
расходы на эту сферу вырос�
ли в 10 раз. Каждый пятый
житель области (19,5%) зани�
мается физкультурой и
спортом (было 11%).

Свыше 2,5 млрд. рублей

было выделено на поддерж�
ку культуры и искусства. При�
нята ведомственная целевая
программа по развитию биб�
лиотечного дела. Мы возоб�
новили Дни культуры муници�
пальных образований. Про�
должится финансовая под�
держка книгоиздания и
средств массовой информа�
ции.

Безусловно, я признате�
лен южноуральским журна�
листам за объективное осве�
щение событий в стране и об�
ласти, и главное, за позитив�
ный настрой программ и пуб�
ликаций. Он помогает людям
сохранять оптимизм, высо�
кую духовность и веру в себя,
веру в область, веру в госу�
дарство.

Убеждён, объективной бу�
дет и оценка антикризисных
мер.

В нынешней ситуации
власть всех уровней должна
максимально сосредото�
читься на решении неотлож�
ных проблем южноуральцев,
работать с резервом кадров,
над повышением эффектив�
ности оказываемых государ�
ственных и муниципальных
услуг.

Как никогда важна сла�
женность и эффективность
действий всех общественных
институтов, включая полити�
ческие партии, профсоюзы,
Общественную палату обла�
сти, духовенство, националь�
но�культурные центры и мо�
лодежные организации.
Наша совместная задача –
достойно провести меропри�
ятия по программе Года мо�
лодёжи.

Уважаемые жители Челя�
бинской области! Уважаемые
депутаты и участники заседа�
ния Законодательного Собра�
ния! Мы переживаем, дей�
ствительно, нелёгкое время.
Кризис спутал многие наши
планы. Вместе с тем он пока�
зал, что лучшим рецептом в
трудных условиях является
сплочённость, сотрудниче�
ство и труд. Планы на текущий
год очень ответственные.
Придётся работать в жёстких
условиях. Но мы справимся и
с этими испытаниями!

Человек года–2008
Почётное звание «Человек года» присвоено 12 жи�

телям, внесшим серьёзный вклад в социально�эконо�
мическое развитие Советского района г. Челябинска.
Генеральный директор ОАО «Челябэнергосбыт», депу�
тат фракции «Единая Россия» Законодательного Со�
брания Челябинской области Вячеслав Серёдкин отме�
чен в номинации «Общественная деятельность».

� Вячеслав Павлович давно работает в нашем районе.
Благодаря ему мы уверены в надёжном энергоснабжении
бюджетных предприятий. А сколько детских клубов он отре�
монтировал, как часто школам помогает, и не перечислить, –
сказал глава администрации Советского района Михаил Бу�
ренков. – Рады, что у нас достойный представитель в депу�
татском корпусе Законодательного Собрания области.

И действительно, Вячеслав Серёдкин помог решить не�
мало проблем жителей Советского района. Школы № 43, 56,
105, 98 могут похвалиться отлично отремонтированными
классами, оснащёнными современными мебелью и техни�
кой. В посёлке Мебельный появился замечательный детс�
кий спортивный клуб «Чёрный пояс», проведён капремонт в
детском клубе «Умелец». Преобразились библиотеки посёл�
ков: сделан ремонт, приобретена новая мебель, пополнены
книжные фонды. По заказу Серёдкина отремонтированы
центральные линии уличного освещения в посёлках стан�
ции Шершни и Фёдоровка. Выделены средства на ремонт
подстанции и линии электропередач в посёлке Новосинег�
лазово. Каждое лето свыше 500 школьников работает в тру�
довых отрядах, организованных депутатом.

По признанию Вячеслава Серёдкина, до сих пор он по�
лучал награды за достижения в энергетике, а теперь не ос�
талась без внимания и его общественная работа. «Особен�
но приятно признание от родного района: именно здесь я
живу и работаю много лет», – сказал Вячеслав Павлович.

Среди победителей – полковник Валерий Косухин (но�
минация «Правоохранительные органы»), начальник ЮУЖД
Владимир Молдавер («Градостроительство, транспорт,
связь»), народная артистка РФ, актриса театра драмы им.
Н. Орлова Валентина Качурина («Культура»), директор лыж�
ной базы Вячеслав Даренских («Спорт»), заведующая про�
изводством пищеблока школы №15 Жамиля Гатауллина
(«Торговля и сфера обслуживания»), лучший голос России
среди молодёжи Мария Макарова («Молодёжная полити�
ка»). «Семьёй года» признана династия Фёдоровых, рабо�
тающих на заводе дорожных машин имени Колющенко. Её
общий трудовой стаж – более 300 лет. Лучшим людям и кол�
лективам Советского района вручили нагрудные знаки и
памятные дипломы.

Бабулька приходит к врачу на об�
следование. Врач её осмотрел и
говорит:
– Что�то сердечко у вас слабень�
кое… Знаете что, не ходите домой
по лестнице пока.
Через месяц бабулька проходит
повторное обследование. Доктор:
– Ну вот! Сердечко окрепло, може�
те снова по лестнице домой хо�
дить!
– Ну наконец�то, а то, милок, так
заколебалась по сточной трубе в
окно лазить!


